

## Messe du mercredi 23 décembre 2020

*L'avant-veille de Noël*

### **Première lecture** (Malachie 3, 1-4.23-24)

« Je vais vous envoyer Élie le prophète, avant que vienne le jour du Seigneur »

Ainsi parle le Seigneur Dieu :

<sup>1</sup>Voici que j'envoie mon messager pour qu'il prépare le chemin devant moi ; et soudain viendra dans Son Temple le Seigneur que vous cherchez.

Le messager de l'Alliance que vous désirez, le voici qui vient, – dit le Seigneur de l'univers.

<sup>2</sup>Qui pourra soutenir le jour de sa venue ? Qui pourra rester debout lorsqu'il se montrera ? Car il est pareil au feu du fondeur, pareil à la lessive des blanchisseurs.

<sup>3</sup>Il s'installera pour fondre et purifier : Il purifiera les fils de Lévi, il les affinera comme l'or et l'argent ; ainsi pourront-ils, aux yeux du Seigneur, présenter l'offrande en toute justice.

<sup>23</sup>Voici que je vais vous envoyer Élie le prophète, avant que vienne le jour du Seigneur, jour grand et redoutable.

<sup>24</sup>Il ramènera le cœur des pères vers leurs fils, et le cœur des fils vers leurs pères, pour que je ne vienne pas frapper d'anathème le pays !

– Parole du Seigneur.

→ "Le jour du Seigneur", ce n'est pas que la fin du monde...

→ C'est aussi la Nativité, et aussi les jours où Jean propose son "baptême" !

→ ...mais c'était un baptême de conversion, avec une confession des péchés devant tous les présents

Du coup, tous ne désiraient pas aller à lui...

→ ...auraient-ils "rester debout" devant lui ?

**Psaume** Ps 24 (25), 4-5ab, 8-9, 10.14

R/ <sup>Lc21,28</sup>Redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche

Seigneur, enseigne-moi Tes voies, fais-moi connaître Ta route. Dirige-moi par Ta vérité, enseigne-moi, car Tu es le Dieu qui me sauve.

→ ...et que du coup j'ai l'humilité de me laisser faire...

→ Seigneur, si Tu veux m'enseigner, me "diriger"...

Il est droit, Il est bon, le Seigneur, Lui qui montre aux pécheurs le chemin. Sa justice dirige les humbles, Il enseigne aux humbles Son chemin.

→ ...c'est pour que je "Te craigne" – que j'aie confiance en Toi – et que je désire...

→ ... "veiller" à Ton Alliance et à Tes Lois !

Les voies du Seigneur sont amour et vérité pour qui veille à Son alliance et à Ses lois.

Le secret du Seigneur est pour ceux qui Le craignent ; à ceux-là, Il fait connaître Son alliance.

### Acclamation

Alléluia, Alléluia.

Viens, Espérance des nations, Sauveur de tous les peuples !

Viens sauver ce qui était perdu.

→ ...Mais notre espérance en Toi est grande, parce que plus nous sommes "perdus", plus Tu désires nous sauver !

**Évangile** (Lc 1, 57-66)  
*Naissance de Jean Baptiste*

→ Cette naissance – alors qu'elle était si âgée – est compris par tous comme un don de la "miséricorde" du Seigneur

<sup>57</sup>Quand fut accompli le temps où **Élisabeth** devait enfanter, elle mit au monde un fils.

<sup>58</sup>Ses voisins et sa famille apprirent que le Seigneur lui avait montré la grandeur de Sa miséricorde, et ils se réjouissaient avec elle.

<sup>59</sup>Le huitième jour, ils vinrent pour la circoncision de l'enfant.  
Ils voulaient l'appeler Zacharie, du nom de son père.

<sup>60</sup>Mais sa mère prit la parole et déclara : « Non, il s'appellera **Jean**. »

<sup>61</sup>On lui dit : « Personne dans ta famille ne porte ce nom-là ! »

→ Pas de doute, c'est la volonté du Seigneur que l'enfant s'appelle **Jean**...

<sup>62</sup>On demandait par signes au père comment il voulait l'appeler.

<sup>63</sup>Il se fit donner une tablette sur laquelle il écrivit : « **Jean** est son nom. »

Et tout le monde en fut étonné.

<sup>64</sup>À l'instant même, sa bouche s'ouvrit, sa langue se délia : il parlait et il bénissait Dieu.

→ ...Car dès qu'il a écrit son nom, Zacharie retrouve la parole...

→ Et s'il parle, c'est pour bénir Dieu, Le louer !

<sup>65</sup>La crainte saisit alors tous les gens du voisinage et, dans toute la région montagneuse de Judée, on racontait tous ces événements.

<sup>66</sup>Tous ceux qui les apprenaient les conservaient dans leur cœur et disaient : « Que sera donc cet enfant ? » En effet, la main du Seigneur était avec lui.

– Acclamons la Parole de Dieu.

### **Homélie de la messe de 18h30 à Souvigny**

*Père Pierre Marminat, recteur du sanctuaire*

Elisabeth et Zacharie : voici deux personnes qui respectent la Loi et aiment le Seigneur, et pourtant ils ne peuvent avoir d'enfants. Or le Seigneur a décidé d'exaucer leur supplication [c'est ce que nous entendions l'ange dire à Zacharie le 19 décembre en leur donnant un fils, et un fils qui « sera grand devant le Seigneur】. Eh bien, par amour du Seigneur ils ont décidé de ne pas respecter la loi des hommes [donner à l'aîné le nom de son père], mais de l'appeler **Jean** [ce qui signifie « Dieu fait grâce】. Certaines de nos « lois » ne sont pas divines mais familiales.

Pour beaucoup d'entre nous, ce Noël 2020 aujourd'hui si proche ne permettra pas la réunion de famille habituelle : notre foi, notre religion aura-t-elle changé pour autant ? Nous n'accueillerons pas tous nos enfants cette année ? Mais est-ce que nous L'accueillerons, Lui, le Seigneur ? Il ne suffit pas d'accueillir enfants et petits-enfants pour une belle fête familiale ni même de faire une place dans notre maison pour une jolie crèche de Noël, il faut Le recevoir Lui, Jésus ! Or L'accueillir spirituellement, c'est Lui laisser prendre Sa place, toute la place qu'il veut prendre dans notre vie, dans notre cœur : c'est Lui obéir.

« Nous avons trouvé le Messie » disait André à son frère Simon (qui deviendra Saint Pierre). « Où est le Roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu Son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant Lui » demandaient dans Jérusalem les mages venus d'Orient. Mais n'avons-nous pas trouvé le Christ, nous aussi ? N'est-il pas tout proche ? Mais il fallait accepter de descendre de Jérusalem jusqu'à Bethléem, et à Bethléem de trouver l'étable où il était né. Et qui parmi ceux qui ont indiqué Bethléem aux mages sont allées jusqu'à cette étable ? Alors, pour notre fête de Noël, n'allons pas imaginer des choses où le Seigneur n'aurait pas Sa place ! À 24 heures maintenant de notre messe de la nuit de Noël, préparons nos coeurs à Le recevoir car Il vient ! Amen.